

México - 8 de marzo: Por una marcha en paz

Por: [Editorial La Jornada](#)

Globalización, 08 de marzo 2021

jornada.com.mx

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Derechos humanos, Justicia](#)

Desde años recientes, el mundo ha asistido a la intensificación, fortalecimiento y expansión de los movimientos en defensa de los derechos de las mujeres. Hoy, el feminismo es un conjunto de corrientes globales que cada 8 de marzo pone sobre la mesa, mediante acciones que van desde los simposios y los performances hasta las manifestaciones masivas, los enormes agravios que las estructuras sociales, culturales, económicas y de poder siguen perpetrando, día tras día, hacia las mujeres.

Tales expresiones de exasperación social buscan visibilizar las desventajas y tragedias que enfrentan las personas del género femenino por el simple hecho de pertenecer a él, desde la discriminación política, laboral, cultural y deportiva hasta la misoginia expresada en actitudes ofensivas, gestos insultantes, palabras hirientes, malos tratos o agresiones físicas, que van desde los toqueteos a los golpes hasta el feminicidio.

Las acciones adquieren énfasis y consignas locales en función de las circunstancias particulares de cada país, y así como en Chile han puesto el acento en una represión gubernamental que, en el largo ciclo de protestas populares se ha encarnizado con particular crueldad contra las manifestantes, en México se ha enfocado, con justa razón, en las masivas violencias de género y en su intolerable saldo letal. Cada ataque sexual y cada feminicidio son indicativos, sin duda, de un fracaso nacional y también, con frecuencia, de un colapso en los sistemas de procuración e impartición de justicia, habida cuenta de la alta tasa de impunidad que sigue prevaleciendo en torno a esos delitos.

Por añadidura, este año las denuncias por agresiones sexuales contra figuras de la política y del espectáculo han atizado el descontento e incidido en la polarización partidaria previa a las elecciones. Esto, aunado al malestar que genera un discurso presidencial que no empata con el cartabón de la perspectiva de género, ha creado la percepción -aprovechada al máximo por la oposición política- de que las movilizaciones de hoy han de ser una muestra de rechazo al gobierno lopezobradorista. Voces adversas al actual Ejecutivo federal incluso han llegado a presentar la colocación de vallas metálicas alrededor de Palacio Nacional como gesto de hostilidad dirigido a quienes participen en las marchas y al feminismo en general. Sin embargo, las medidas preventivas adoptadas por el gobierno capitalino contrastan con las políticas represivas a que recurren los de otros países, o con la dura determinación de las autoridades españolas, que con el motivo de la pandemia, lisa y llanamente prohibieron las marchas conmemorativas de la fecha.

Es entendible la exasperación ante la lentitud o la ausencia de avances en la erradicación

de la violencia de género, pero no sería legítimo ni útil llevar esa fundamentada irritación a agresiones contra las agentes del orden y otros empleados públicos, sedes institucionales, monumentos, mobiliario urbano o establecimientos comerciales. Por el contrario, ello podría traducirse en tragedias personales y desvirtuaría el espíritu de luchas que están, precisamente, contra la violencia. Lo deseable es que las movilizaciones de este día se traduzcan en una intensificación del diálogo entre las organizaciones y corrientes feministas y las autoridades, a fin de concebir y aplicar medidas que permitan una reducción efectiva y palpable de la hostilidad y la agresión que día a día padecen las mujeres.

La Jornada

La fuente original de este artículo es jornada.com.mx

Derechos de autor © Editorial La Jornada, jornada.com.mx, 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Editorial La Jornada](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca